

LE CARNET / ANNONCES LÉGALES

AGRICULTURE

Éliane et Félix Genève, fondateurs de l'Accueil paysan, récompensés par la médaille de bronze du Tourisme

Ce fut une surprise pour Éliane et Félix Genève de Pommiers-la-Placette. Dernièrement, une centaine de personnes est venue de toute la France leur rendre hommage, à la salle des fêtes de leur village, pour le travail qu'ils ont accompli dans le monde rural. En 1987, ils ont créé et accompagné "l'Accueil paysan", qui rayonne maintenant dans le monde entier.

« Un besoin vital de reconnaissance de l'identité du paysan »

Ils ne se doutaient pas, en écrivant il y a 24 ans la charte éthique de cette association sur le coin de la massive table de ferme fabriquée par Félix lui-même, que cet organisme aurait autant de succès. L'idée étant de « maintenir les paysans sur leur territoire en

créant des activités de diversifications liées à l'accueil ». Et Félix d'ajouter : « Si l'Accueil paysan marche bien, c'est qu'il répond à un besoin vital de reconnaissance de l'identité du paysan : c'est un accueil bien particulier, qui doit être pensé, organisé et animé par le paysan lui-même, c'est primordial ! »

Un organisme présent dans 80 départements et 26 pays

L'Accueil paysan est présent maintenant dans 80 départements français et 26 pays dans le monde. En milieu rural, il propose hébergement, restauration, accueil d'enfants, accueil social, vente et dégustations de produits paysans.

Les amis du village et des membres de l'Accueil paysan, le président national Jean-

Marie Perrier et la présidente départementale Fabienne Garderet en tête, avaient tenu à organiser cette réception de remerciement sans les en informer, car si Éliane et Félix sont durs à la tâche, ils restent modestes et loin des honneurs. Ils furent émus de cette grande manifestation d'amitié jusqu'aux larmes. Le conseiller général Jean-François Gaujour leur remit la médaille de bronze du Tourisme, délivrée par le secrétariat d'État chargé du secteur. Une des grandes fiertés de Félix, ancien combattant de Diên Biên Phu, est que l'Accueil paysan se met en place au Vietnam : « On est maintenant amis avec les paysans vietnamiens qu'on a combattus, et nous travaillons la main dans la main avec eux... »

Marie-Claude BLANCHET



Éliane et Félix avaient créé l'Accueil paysan pour aider les agriculteurs des montagnes de Chartreuse à se maintenir dans leur exploitation. Depuis, l'association a fait tâche d'huile dans le monde entier.